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Descartan demolición del puente 
San Pedro y llaman a revalori 

CERES OPE 

zarlo   

AGENCIA UNO, 

  

  

  

EL PUENTE PERMANECE ALLÍ, AUNQUE DEBILITADO, MUCHOS PEATONES TRANSITAN DIARIAMENTE POR ÉL, OBSERVANDO EL RÍO Y LOS PILARES DE LO QUE FUE UN ANTERIOR VIADUCTO. 

cunap. El alcalde Jaime Bertín 
desmintió la destrucción de la 
antigua estructura, de hecho 
señaló que se está mejorando 
su apariencia para su 
continuidad como paso 
peatonal. Los osorninos 
recuerdan el proyecto de 
recuperación del viaducto, 
que nunca se concretó, y 
defienden su utilidad. 

Paola Rojas 
paolarojasQaustralosorno.cl 

a zona del antiguo 
puente San Pedro es 
uno delos lugares de 
Osornoquenosóloco- 

nectacon un recuerdo del pasa- 
do, sino quetambién cada cier- 
to tiempo traena la mente una 
serie de proyectos, con nuevas 
propuestas para utilizar esta 
mole de cemento, pero que has- 
ta el momento nada de eso se 
ha concretado. 

Por su parte, vecinos de 
Rahue Bajo aseguran que esta 
estructura siguesiendo necesa- 
ria, ya queles permite caminar 
sin problemas hacia el centro 
delaciudad, conunaconexión 
inmediata hacia calle Ramírez, 
queesla principal zonacomer- 
cial de Osornojunto ala plaza. 

Recientementeserumoreó 

sobre la demolición de lamole, 

  

lo que queda completamente 
descartado hasta ahora, por lo 
que distintas voces han salido 
a poner en la palestra la exis- 
tencia de este antiguo viaducto 
que aún permanece al lado de 
su reemplazante, esperando 
por una decisión que lede una 
mejora parael futuro. 

SE MANTIENE EN PIE 

Ante la información que se es- 
parció en los últimos días sobre 
una supuesta demolición del 
antiguo Puente San Pedro, El 
Austral de Osorno consultó di- 
rectamente al alcalde Jaime 
Bertín sobre esa afirmación, 
quien lo descartó de lleno. 

“No hay nada efectivo al 
respecto. Se malinterpretó lo 
que dijo nuestro Secplan, Ma- 
rio Díaz”, enfatizó. 

En cuanto a posibles mejo- 
ras o intervenciones para ese 
punto dela ciudad, el jefe co- 
'munal señaló que las intencio- 

  

nes hanestado para ello, recor- 
dando que hace más de 10 
añosserealizó un concurso pa- 
ra reparar y dar nueva vida al 
puente viejo, pero luego se de- 
tectó que una de las estructu- 

ras quelo sostienen está colga- 
da, lo quereviste un peligro in- 
minente. 

“Si se carga con muchas 
personas o muchos vehículos, 
se podrían desprender una ce- 

pa y caerse el puente, por lo 
tanto, primero para operar y 
hacer algo que valga la pena, 
hacer un proyecto, habría que 
reparar el puente y eso tiene 
un costo alto”, sostuvo. 

El alcalde agregó que ac- 
tualmente el puente sigue fun- 
cionando para uso peatonal y 
de ninguna manera se pueden 
subir vehículos, por lo que se 
mandó a pintar y se le cambia- 
rálailuminación. 

“Todo esto para quela gen- 
te pase con más seguridad, o 
sea, lovamosa mantener den- 
tro de todo lo que significa ha- 
cerlo para esos fines, para que 
las personas entren caminan- 
do”, subrayó. 

PROYECTO OLVIDADO 

Elaño 2014, ungrupo de arqui- 
tectos de la ciudad ganó un 
concurso para modernizar y 
habilitar este puente como pa- 
so peatonal y punto de encuen- 

tro delos osorninos. 
Uno delos profesionales in- 

volucrados en el proyecto ga- 
nador era el arquitecto Raúl Il 
harreguy, quien recordó que 
en 20M sellamó aun concurso 
nacional de arquitectura, que 
erainédito enla ciudad. 

“Nosotros participamos 
con nuestra oficina de arqui- 
tectos y nos adjudicamos el 
proyecto. Se nombró un jura- 
doqueera de distintos sectores 
y el proyecto era anónimo, de 
manera que nadie sabía de 
quién eran las propuestas y fi 
nalmente en base las opi 
nes del jurado nuestra pro- 
puesta fue seleccionada como. 
la ganadora. Despuéselalcalde 
Bertín se entusiasmó con esta 
idea, porque se trataba de re- 
cuperar un espacio público 
que estaba bastante deteriora- 
doyenmalas condiciones, pa- 
ra transformarlo en un lugar 
social, cultural, comercial, de 
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2011 seinauguró 
el nuevo puente San Pedro de Osorno, que es una gran estruc- 
tura que conecta la avenida República con la avenida Macken- 
na, transformándose en la principal arteria de la ciudad. 

2014 serealizó 
un concurso nacional donde se llamó a arquitectos aformular 

proyectos para darle una nueva vida al puente San Pedro, 

donde la iniciativa triunfadora nunca se concretó. 
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20 16 se hizo un estudio 
con miras a trabajar en la remodelación del puente, donde el 

MOP determinaría la capacidad de carga del viaducto. Tras 

ese análisis, las intenciones de remodelación se congelaron. 

  

(viene dela página anterior) 
múltiples usos, con una estruc- 
tura cubierta en base a tenso 
estructura”, indicó. 

Elarquitecto agregó quees- 
tas tensoestructuras corres- 
pondenacarpas que seinstala- 
rían en el puente, que leibana 
dar una imagen muy interesan- 
tea este sector del río Rahue, 
porlo queseibaa transformar 
enun hito arquitectónico dela 
ciudad, todo ello evaluado ar- 
quitectónicamente y desde el 
punto de vista de ingeniería y 
también desde la óptica de los 
costos de construcción, que 
permitían en esa época abor- 
dar un proyecto de una dimen- 
sión relativamente asequible. 

“Las tensoestructuras son 
lasmás livianas que existen pa- 
ra cubrir grandes superficies y 
que no requieren detanto pe- 
sonide tanta carga para queel 
puente lo pudiera haber sopor- 
tadosin ningún problema. Por 
eso a mi me extraña que el 
puente no se soporte a sí mis- 
mo hoy día. Lamentablemente 
nosotros, después de entregar 
la propuesta, nunca 
contacto con el muni    

ra asesorarlos en la búsqueda 
de unasolución constructiva, 
técnicao de ingeniería, lo que 
hiciera falta para hacer reali- 
dad este proyecto. El munici- 
pio como que utilizó este pro- 
yecto con una imagen marque- 
tera parala su propia gestión y 
para lo que es Osorno nunca 
hizo grandes esfuerzos para 
concretarlo”, expresó. 

Ilharreguy aseguró que has- 
tael día hoy, el equipo de profe- 
sionales que ganó consu pro- 
yecto desconoce cualquier in- 
formación sobre estudios o in- 
formes negativos que indican 
que el antiguo puente San Pe- 
dronose sostiene por sí mismo 
y queasídebieseser demolido. 

“Lamentablemente no he- 
mostenido unarelación de co- 
operación con la municipali- 
dad, no nos han considerado 
ennada. Meapena eso, porque 
en el mundo privado muchas 
veces tenemos recursos, tanto 

deprofesionales y técnicos dis- 
tintosa los que tiene elmundo 
público y realmente hay pro- 
blemas difíciles que sí se pue- 
den resolver en el mundo pri- 

E 

vado, a diferencia del sector 
público, y que nosotros podría- 
mos soportar”, comentó. 

Encuantoal impacto arqui- 
tectónico del puente en su en- 
torno, el profesional indicó 
que en ningún caso es negati- 
vo, ya que complementa al 
nuevo viaducto como una es- 
tructura decorativa, que no in- 
fluye enel lugar nienel paisaje 

EL PUENTE ESTÁ CERRADO CON VALLAS POR AMBOS INGRESOS Y MUCHOS PEATONES LO CRUZAN DIARIAMENTE. 

urbano nien el río. 

GRAN UTILIDAD PEATONAL 

Por otro lado, una de las resi- 
dentes del sector y presidenta 
de laJunta de Vecinos PorlaRa- 
zón ola Fuerza, Jovina Villegas, 
también defendió la perma- 
nencia del puente en ese lugar. 

“El puente es un lugar his- 
tórico y aparte de eso, esunpa- 

    
so peatonal y uno caminando 
no vaa derrumbar un puente. 
Para nosotros es muy positivo 
que el puente esté aquí, por- 
que uno ve en las mañanas y a 
toda hora estudiantes que lo 
cruzan, muchas personas tran- 
sitando. Yo misma cuando voy 
amis reuniones y todos los di- 
vigentes de Rahue cruzamos 
este puente, porque nos acor- 

ta mucho la distancia. Tam- 
bién hay trabajadores que cir- 
culan en bicicleta”, dijo. 

La dirigenta agregó que si 
bien la permanencia del puen- 
te es muy importante para los 
vecinos que caminan a diario 
hacia el centro, también es 
muy necesario que se mejore 
lailuminación, asícomoimple- 
mentarlo con más cámaras, 

para mantener laseguridad de 
este lugar. Ello, debido a que 
ambos extremos del viaducto 
son usados por hampones 
cuando cae la oscuridad para 
consumir drogas y delinquir. 

El director de Seguridad Pú- 
blica del municipio, EnriqueJa- 
que, confirmó queel puente es- 
tá siendo permanentemente 
monitoreado por una cámara 
de televigilancia, ubicada en 
avenida República, donde se 
pone especial atención en lo 
que pasa allílos fines de sema- 
na, por lo que los delitos en ese 
lugar-según su versión: han si- 
do aislados, ya que quienes cir- 
culan porla zona conocen que 
existe este dispositivo que visua- 
liza y registra movimientos. 63 
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